



Consejo Económico y Social

Distr. general
24 de febrero de 2016
Español
Original: francés/inglés

Comité Encargado de las Organizaciones No Gubernamentales

Continuación del período de sesiones de 2016
23 de mayo a 1 de junio y 10 de junio de 2016

Informes cuatrienales sobre el período 2011-2014 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

Nota del Secretario General*

Adición

Índice

	<i>Página</i>
1. Al Mezan Centre for Human Rights	2
2. Association des états généraux des étudiants de l'Europe	3
3. Building and Social Housing Foundation	4
4. Bundesarbeitsgemeinschaft der Senioren-Organisationen	6
5. Oficina Internacional de la Educación Católica	7
6. International Association for Human Values	8
7. Comité Israelí contra la Demolición de Viviendas	9
8. LEAD International Inc. (Leadership for Environment and Development)	10
9. Organización Panafricana de Mujeres	12
10. Asociación sociopolítica no gubernamental de Ucrania: Asamblea Nacional de Personas con Discapacidad	13
11. Instituto de Viena de Desarrollo y Cooperación	14
12. West Africa Network for Peacebuilding	15
13. Women Aid Collective	16
14. Women in Law and Development in Africa	18
15. Women's Legal Education and Action Fund	19

* Los informes presentados por organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



1. Al Mezan Centre for Human Rights

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2010

Introducción

Al Mezan Centre for Human Rights (Al Mezan) es una organización independiente de derechos humanos, sin fines de lucro, con sede en la Franja de Gaza, Estado de Palestina.

Objetivos y propósitos de la organización

Al Mezan procura promover el respeto, la protección y promoción de los derechos humanos y la democracia en el Estado de Palestina a fin de que su población pueda gozar de los beneficios de la justicia social y los derechos humanos mediante el derecho internacional, el estado de derecho y la buena gobernanza.

Cambios importantes operados en la organización

Al Mezan se incorporó en 2013 a la Federación Internacional de Derechos Humanos (FIDH) y puso en funcionamiento, en 2010, el Consejo de Organizaciones de Derechos Humanos de Palestina.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización ha colaborado con las Naciones Unidas en Gaza (Estado de Palestina) mediante su participación en el Grupo Temático sobre Protección, coordinado por la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos (ACNUDH) y el Grupo de Trabajo 1612, dirigido por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), entre otras entidades. La organización suministró información, datos y análisis al ACNUDH y al Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (OOPS). Presentó 61 comunicaciones con arreglo a los procedimientos especiales del ACNUDH.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Al Mezan participó en los períodos de sesiones 16º, 18º, 19º, 21º y 22º del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas. También presentó, el 6 de abril de 2013, una “Carta de las organizaciones de derechos humanos al Coordinador Especial de las Naciones Unidas para el Proceso de Paz del Oriente Medio” y participó en una exposición oral conjunta efectuada en el 99º período de sesiones del Comité de Derechos Humanos respecto del examen del tercer informe de Israel correspondiente al Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos, en Ginebra (Suiza), los días 13 y 14 de julio de 2010.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Al Mezan ha colaborado con los siguientes órganos de las Naciones Unidas, entre otros:

- UNICEF: organizó 18 simposios sobre los derechos y la protección del niño y el VIH/SIDA; colaboró respecto de los niños en los conflictos y cuestiones referentes a la justicia de menores; y capacitó a 27 supervisores de educación en materia de derechos y protección del niño en 2012;

- Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO): en 2011-2012, la organización mejoró el sistema de presentación de informes y documentación de las escuelas para la protección del derecho a la educación;
- Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD): la organización suministró asesoramiento jurídico a víctimas de violaciones de los derechos humanos, y en 2013 realizó campañas sobre materiales de construcción y en materia de justicia de menores.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización ha promovido la democracia y los derechos humanos a fin de crear un gobierno estable. Trabajó con el fin de mitigar la pobreza y el hambre extrema. Realizó tareas de fiscalización y elaboró informes sobre violaciones de derechos económicos y sociales, atendiendo en especial a las mujeres y los niños. Procuró el empoderamiento de la mujer y promovió la igualdad de género fortaleciendo la capacidad nacional y promoviendo acciones judiciales sobre cuestiones de género.

Información adicional

La OOPS otorgó a Al Mezan, en 2010, dos premios por su labor sobre los derechos humanos de los niños.

2. Association des états généraux des étudiants de l'Europe

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1998

Introducción

Fundada en París (Francia) en 1985, la Association des états généraux des étudiants de l'Europe (AEGEE) es una de las mayores organizaciones estudiantiles interdisciplinarias de Europa.

Objetivos y propósitos de la organización

La AEGEE fortalece la comprensión mutua entre jóvenes europeos y acerca Europa a la juventud. Procura, mediante sus actividades, empoderar a los estudiantes y a los jóvenes de Europa para que desempeñen una función activa en la sociedad; crear un ámbito de diálogo y oportunidades de aprendizaje; y actuar como representante de la juventud frente a las autoridades.

Cambios importantes operados en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La AEGEE desarrolla múltiples actividades que contribuyen a la labor de las Naciones Unidas, que incluyen las siguientes.

- El proyecto sobre 25 años de la Universidad de Verano, que promueve la integración europea y los intercambios culturales;
- El proyecto sobre Asociación Oriental, destinado a promover la idea de una ciudadanía activa; el empoderamiento de la juventud respecto de los derechos y deberes del ciudadano; y la construcción de la confianza y la comprensión mutuas entre los pueblos de los países de la Asociación Oriental;
- Equipo de observación electoral, que organiza misiones de observación a procesos democráticos que se desarrollan en países de Europa;
- El Grupo de Trabajo sobre Empleo Juvenil, que apoya la entrada de los jóvenes en el mercado de trabajo;
- Proyecto sobre la huella ecológica, que procura reducir la huella ecológica de los jóvenes europeos.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización asistió a la Conferencia Internacional de Niños Tunza, del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), con el fin de elaborar recomendaciones para el Consejo de Administración del PNUMA y el Foro Ambiental Mundial a nivel Ministerial, y puso en marcha la quinta edición de Perspectivas del Medio Ambiente Mundial (GEO-5) para la juventud, en Nairobi (Kenya), del 10 al 14 de febrero de 2013. La Asociación también asistió al Foro Regional Juvenil organizado por el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y a la reunión de la Comisión Económica de las Naciones Unidas para Europa (CEPE) celebrada en Estambul (Turquía) del 29 al 31 de mayo de 2013.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La AEGEE colabora con el PNUMA, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat).

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El Grupo de Trabajo sobre el Medio Ambiente de la organización apoya la labor de las Naciones Unidas sobre el logro de la sostenibilidad ambiental. También procura incorporar las cuestiones referentes al medio ambiente en sus principales campos de acción; sensibilizar sobre cuestiones ambientales a la juventud europea y en la AEGEE; y facilitar las deliberaciones y proporcionar información sobre el tema.

3. Building and Social Housing Foundation

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2006

Introducción

La Building and Social Housing Foundation (BSHF) es una organización independiente de investigación en materia de vivienda que promueve el desarrollo sostenible y la innovación en esa materia. Tiene su sede en el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte y actúa en los planos nacional e internacional. Colabora con asociados en todo el mundo.

Objetivos y propósitos de la organización

La BSHF considera que todas las personas deberían tener acceso a una vivienda digna. Actúa como factor catalítico para el cambio identificando grandes ideas en materia de vivienda y prácticas óptimas al respecto en todo el mundo; comunicando ideas y prácticas a los lugares en que más se las necesita; y ayudando a que las ideas crezcan para que favorezcan a quienes tienen necesidad de ellas.

Cambios importantes operados en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La BSHF financió ocho visitas internacionales de una semana de duración para la transferencia de conocimientos por funcionarios de organizaciones de las Naciones Unidas. Ha aportado monografías al portal informático Civil Society Network y al sitio web de la Red Regional Oficiosa de ONG de las Naciones Unidas sobre prácticas óptimas. Facilita información anualmente a los Centros de Información de las Naciones Unidas de todo el mundo, destacando ejemplos de prácticas innovadoras en materia de vivienda. La BSHF organizó cuatro reuniones de consulta de tres días de duración para tratar, en el Reino Unido y en otros lugares, cuestiones que se relacionan con el Programa de Hábitat.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La BSHF asistió a los Foros Urbanos Mundiales y organizó actividades paralelas en Río de Janeiro (Brasil) en 2010 y en Nápoles (Italia) en 2012.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La BSHF coopera en múltiples formas con el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat), en particular como asociada, durante los últimos 25 años, en la organización del Día Mundial del Hábitat, e invitando a representantes de las Naciones Unidas a asistir a sus reuniones anuales de alto nivel sobre política de vivienda. También organiza anualmente los concursos de los Premios Mundiales del Hábitat. Los premios se entregan cada año por el Director General de la organización en un acto organizado por ONU-Hábitat.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La BSHF ha contribuido al ODM 7. Actúa como asociada en los proyectos “Power House Europe”, financiados por la Unión Europea para estimular la comunicación de prácticas convenientes en la tecnología de la construcción ecológica por proveedores de vivienda social de toda Europa. La organización ha contribuido a apoyar el desarrollo del programa de hipotecas verdes en México y la determinación de prácticas convenientes en el programa de “defensores de las comunidades mundiales” en el Canadá, el programa “Techos de tierra en el Sahel” en Burkina Faso y el programa de energía renovable para los campesinos en la República Popular China. La BSHF también ha apoyado la determinación de prácticas convenientes para el mejoramiento de las condiciones de vida de las poblaciones de barrios de tugurios.

4. Bundesarbeitsgemeinschaft der Senioren-Organisationen

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1998

Introducción

La Bundesarbeitsgemeinschaft der Senioren-Organisationen (BAGSO) fue fundada en 1989. Actúa como organización de nivel nacional que reúne a más de 100 asociaciones de personas de edad, representando a unos 13 millones de alemanes de edad.

Objetivos y propósitos de la organización

BAGSO procura promover la independencia de las personas de edad y garantizarles las condiciones necesarias. Desea que las personas de edad tengan oportunidad de desempeñar un papel activo en la sociedad y crear una imagen más positiva de las personas de edad entre el público.

Cambios importantes operados en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

No se ha especificado ninguna contribución.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Entre otras conferencias de las Naciones Unidas, BAGSO asistió a la Conferencia Ministerial sobre el envejecimiento celebrada por la Comisión Económica de las Naciones Unidas para Europa (CEPE) formando parte de la delegación oficial de Alemania (Viena, Austria, 2012). BAGSO también tuvo la representación de la sociedad civil y fue uno de los autores de la declaración de las ONG.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización cooperó con la CEPE.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

En su carácter de organización miembro de la Plataforma Europea de Personas de Edad, BAGSO tuvo parte activa como asociado en proyectos de intercambio internacional, durante los cuales los participantes intercambiaron experiencias y prácticas convenientes respecto de la participación en el proceso de consultas acerca de los planes de acción nacionales sobre la inclusión social a nivel nacional.

5. Oficina Internacional de la Educación Católica

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1998

Introducción

La Oficina Internacional de la Educación Católica (OIEC) es una organización no gubernamental que representa la enseñanza católica en todo el mundo. Agrupa a las secretarías nacionales de enseñanza católica en cada uno de los países adheridos. Se encuentra presente en cinco regiones: África, América, Europa, Asia y Oriente Medio y África Septentrional.

Objetivos y propósitos de la organización

La Oficina tiene por misión principal promover la educación para todos y la libertad de educación como derecho humano; expresar la presencia activa de la Iglesia en el mundo, en particular en la esfera de la educación; promover la escuela católica a través del mundo, así como la formación de sus docentes como educadores cristianos; y luchar contra el analfabetismo.

Cambios importantes operados en la organización

No se han operado cambios.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La OIEC sigue en especial los trabajos del Consejo de Derechos Humanos en Ginebra (Suiza). En ese ámbito participa activamente en el examen periódico universal, presentando informes periódicos relativos a los Estados que se examinan en el ciclo. Esos informes se preparan en el marco de la Plataforma del Examen Periódico Universal organizada por el Centro Católico Internacional de Ginebra (CCIG). La OIEC participa igualmente en la plataforma “derecho a la educación”, organizada por la Organización Internacional para el Derecho a la Educación y la Libertad de Enseñanza (OIDEL). En este sentido ha participado en diversas actividades paralelas, en Ginebra, referentes al tema del derecho a la educación. Por último, con la OIDEL, la OIEC procura mantener un diálogo constructivo con el Relator Especial de las Naciones Unidas sobre el derecho a la educación.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La OIEC sigue con regularidad los trabajos del Consejo de Derechos Humanos, en Ginebra, participando en sus diferentes períodos de sesiones. Ha sido cosignataria de varias declaraciones orales y escritas junto con otras ONG.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La OIEC colabora con el Relator Especial de las Naciones Unidas sobre el derecho a la educación, y apoya su labor.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La OIEC ha concentrado su actividad principalmente en la educación, y en forma accesoria en el desarrollo sostenible.

6. International Association for Human Values

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2002

Introducción

La International Association for Human Values (IAHV) es una organización educativa benéfica dedicada a cultivar los valores humanos en la sociedad.

Objetivos y propósitos de la organización

La IAHV procura promover, apoyar y desarrollar actividades para sensibilizar al público sobre la función esencial de los valores humanos para el desarrollo social; llevar a cabo y apoyar proyectos de investigación; y organizar, promover y llevar a cabo foros y conferencias nacionales e internacionales, en particular simposios multiculturales y multirreligiosos.

Cambios importantes operados en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización ha suministrado voluntarios para sumar su esfuerzo al de efectivos de ayuda locales, ha prestado apoyo en el alivio postraumático y ha empoderado a jóvenes, mujeres y población rural tras los desastres naturales siguientes, entre otros: inundación de Uttarakhand (India), 22 de junio de 2013; huracán Sandy, 5 de noviembre de 2012; terremoto de Haití, 2010; y terremoto del Japón de 2011. La IAHV emprendió un proyecto destinado a veteranos de guerra, denominado “Proyecto de bienvenida al hogar para las tropas”. También se ocupa de la prevención del delito mediante su programa “Capacitación para la gestión y rehabilitación del estrés carcelario” (SMART), que enseña a los reclusos la forma de tratar el estrés, la agresión y el trauma. Este programa, en 15 países, ha beneficiado a unos 9 500 reclusos, funcionarios penitenciarios y encargados del cumplimiento de la ley.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización participó en reuniones de la Junta Ejecutiva de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y en la reunión anual de la Asamblea Mundial de la Salud, durante la cual organizó actividades paralelas. También tomó parte en la conferencia del Departamento de Información de las Naciones Unidas sobre las ONG que se celebró en Melbourne (Australia) el 30 de agosto y el 1 septiembre de 2010.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La IAHV es miembro del Foro de ONG para la Salud, de Ginebra (Suiza), la Women’s United Nations Report Network (WUNRN), el Comité de ONG sobre Espiritualidad, Valores y Preocupaciones Mundiales, en Nueva York y Ginebra, el Comité de ONG sobre Libertad de Religión y de Creencias (Ginebra) y el Pacto Mundial de las Naciones Unidas.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La IAHV ha actuado procurando los siguientes objetivos:

- ODM 1: El programa “5H” (que se refiere a hogares, salud, higiene, valores humanos y armonía en la diversidad), de la IAHV en la India, capacita a jóvenes para transformarlos en líderes. Se capacitó a 6 024 líderes en 751 aldeas.
- ODM 2: La organización desarrolla un programa de educación escolar gratuita en colaboración con la fundación Art of Living, en la India.
- ODM 3: La organización actuó en asociación con la IAHV de Jordania y la Universidad de Jordania para perfeccionar la capacitación de 400 mujeres iraquíes del sector bancario privado, la aviación y la hotelería, en Bagdad y el Kurdistán (Iraq).
- ODM 7: la IAHV ha promovido la agricultura libre de productos químicos desde el año 2006.

7. Comité Israelí contra la Demolición de Viviendas

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2010

Introducción

El Comité Israelí contra la Demolición de Viviendas, fundado en 1997, es una organización israelí por la paz y los derechos humanos, dedicada al logro de una paz justa entre israelíes y palestinos.

Objetivos y propósitos de la organización

El Comité procura el fin de la ocupación israelí, formula los lineamientos de una paz justa y prepara el terreno para la reconciliación. Desarrolla este programa mediante la promoción de los derechos humanos y la aplicación del derecho humanitario internacional al conflicto israelí-palestino; haciendo hincapié y oponiéndose a la demolición por Israel de hogares palestinos; preparando materiales de información acerca del conflicto; y llevando a cabo campañas internacionales.

Cambios importantes operados en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La principal contribución del Comité corresponde a la esfera de la consolidación de la paz. En particular, el Comité organizó una reunión diplomática de información sobre la discriminación racial en Israel y el Estado de Palestina en el Palacio de las Naciones, en Ginebra (Suiza).

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

El Comité participó en las siguientes reuniones:

- Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales de las Naciones Unidas, 47° período de sesiones, para el cual presentó un informe paralelo (14 a 17 de noviembre de 2011 en Ginebra, Suiza).
- Comité de las Naciones Unidas para la Eliminación de la Discriminación Racial, al que presentó un informe paralelo sobre la política de demolición de viviendas seguida por Israel (30 de enero de 2012) y un informe paralelo sobre los desplazamientos y la demolición de viviendas en Jerusalén Este y la Ribera Occidental (Estado de Palestina) (14 y 15 de febrero de 2012, en Ginebra).
- Consejo de Derechos Humanos, 20° período de sesiones, durante el cual presentó una declaración escrita y oral, y 22° período de sesiones, durante el cual organizó una actividad paralela (Ginebra).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Después de una sesión informativa organizada por el Comité y la visita a viviendas demolidas por las autoridades de Israel, en enero de 2012, la Oficina en el Territorio Palestino Ocupado de la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCAH) instó a que se pusiera fin de inmediato a la demolición de viviendas palestinas por Israel en la Ribera Occidental ocupada. El Comité colaboró con el Relator Especial de las Naciones Unidas sobre una vivienda adecuada y el Relator Especial sobre la situación de los derechos humanos en los territorios palestinos ocupados desde 1967. El Comité desempeñó una función de vanguardia en el equipo jurídico y Grupo de Trabajo sobre los Desplazamientos, convocados por la Oficina de las Naciones Unidas de Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCAH).

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El programa del Comité apunta a la consolidación de la paz, que es una cuestión fundamental en el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas.

8. LEAD International Inc. (Leadership for Environment and Development)

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2002

Introducción

LEAD International Inc. (Leadership for Environment and Development) fue fundada en 1991 para desarrollar y apoyar a una nueva generación de líderes que estuvieran vinculados, a través de su carrera y su experiencia, en una red mundial dedicada al desarrollo racional desde el punto de vista ambiental. La red cuenta con más de 2 400 líderes.

Objetivos y propósitos de la organización

LEAD procura desarrollar una nueva generación de líderes distinguidos, de todos los sectores y de todo el mundo, con la capacidad de dirección y la comprensión del desarrollo sostenible necesarias para llevar a cabo cambios reales; crear una red mundial de líderes que compartan información y colaboren para lograr los cambios; y capacitar para la ejecución de proyectos y programas innovadores que contribuyan a la realización del desarrollo sostenible.

Cambios importantes operados en la organización

LEAD contrató a un nuevo jefe ejecutivo a fin de desarrollar las posibilidades como empresa social.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

LEAD International actúa como centro de coordinación para LEAD Fellows a fin de colaborar con órganos de las Naciones Unidas, en particular a través de reuniones oficiales, reuniones de consulta o la participación directa en programas y proyectos.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

LEAD Fellows asiste con regularidad a reuniones de las Naciones Unidas, en particular de la Comisión de Desarrollo Sostenible y la Conferencia de las Partes en el Convenio Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC). También se trabaja en proyectos de apoyo a los ODM, así como en las actividades del Fondo de Población de las Naciones Unidas (FNUAP).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

LEAD impartió un curso de formación titulado “Las personas primero: creación de ciudades y comunidades sostenibles” durante la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Rio+20), como parte del programa de enseñanza sobre el desarrollo sostenible que tuvo lugar en Rio de Janeiro (Brasil) del 20 al 22 de junio de 2012. LEAD International también es miembro desde 2010 de la Alianza Clima y Desarrollo, que ha colaborado con el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en el apoyo a servicios de investigación y asesoramiento y la comunicación de conocimientos en respaldo de procesos de política nacionales y gestionados localmente.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

LEAD actúa en asociación con numerosas personas y organizaciones cuya labor tiene por objeto apoyar los ODM. Durante el período al que corresponde el informe, LEAD actuó en el Pakistán, la India e Indonesia con apoyo de diversos gobiernos. La reunión panafricana de LEAD celebrada en 2012 contó con la participación de diez países africanos. LEAD ejecuta proyectos destinados a dotar a las comunidades, las instituciones y las ONG de esos países de la capacidad que les haga posible responder al cambio climático, permitiéndoles prever mejor y minimizar los efectos en los medios de vida de la población pobre y vulnerable.

9. Organización Panafricana de Mujeres

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1990

Introducción

La Organización Panafricana de Mujeres es una ONG creada en 1962 que se dedica al empoderamiento de la mujer mediante la sensibilización sobre cuestiones que afectan a las mujeres africanas. Cuenta con cinco secretarías regionales en África Septentrional, Occidental, Oriental, Central y Meridional. Su sede se encuentra en Pretoria (Sudáfrica).

Objetivos y propósitos de la organización

Durante el último decenio, la organización ha trabajado para asegurar la participación de la mujer en los medios sociales, su empoderamiento y su inclusión en todos los aspectos del diálogo político. Con el fin de alcanzar sus objetivos, organiza actividades de promoción y extensión a nivel regional y continental y asegura que la voz de las mujeres africanas se tenga en cuenta en el plano internacional.

Cambios importantes operados en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La principal contribución de la organización apunta a la paz y la seguridad. Participó en la organización de una misión de solidaridad a Guinea en 2010 a fin de fortalecer las actividades de promoción de la mujer guineana en el marco del proceso electoral de ese país. En 2012 y 2013 la organización participó en dos misiones de solidaridad en Malí, en relación con los ataques yihadistas contra el país.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Como entidad observadora de la Unión Africana, la organización ha participado en todas las reuniones en la cumbre de jefes de Estado y de gobierno y en las reuniones de consulta previas a las reuniones en la cumbre de la campaña “El género es mi agenda” (GIMAC) sobre la incorporación de las cuestiones de género en la Unión Africana, organizadas por la Comisión de la Unión Africana. En diciembre de 2013, la Presidenta de la organización participó como oradora en el Foro Mundial sobre Medios de Comunicación y Género, organizado del 2 al 4 de diciembre de 2013 por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en Bangkok (Tailandia). La organización también participó en los períodos de sesiones 54° a 57° de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, en Nueva York.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización está oficialmente asociada con la UNESCO.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La labor de la organización corresponde precisamente al marco del ODM 3.

10. Asociación sociopolítica no gubernamental de Ucrania: Asamblea Nacional de Personas con Discapacidad

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2010

Introducción

La Asamblea sociopolítica no gubernamental de Ucrania: Asamblea Nacional de Personas con Discapacidad (la “Asamblea”) fue fundada en 2001 y en la actualidad funciona en todas las provincias de Ucrania.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización procura proteger los derechos de las personas con discapacidad; mejorar la situación de esas personas en la sociedad; facilitar su inclusión en ella; y participar en el desarrollo de la política social de Estado.

Cambios importantes operados en la organización

La organización ha cambiado su nombre por el de Asociación sociopolítica no gubernamental de Ucrania “Asamblea Nacional de Personas con Discapacidad”

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La Asamblea organizó conferencias y talleres y desarrolló campañas de sensibilización en apoyo de la labor del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas y de las Naciones Unidas en general.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Asamblea presentó un informe paralelo al Comité de Derechos de las Personas con Discapacidad de la Convención de las Naciones Unidas sobre las Personas con Discapacidad, acerca de la aplicación de esa Convención. Además, la Asamblea contribuyó al proceso del examen periódico universal.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización colabora principalmente con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF). En particular, desde 2012 la Asamblea ha participado en el proyecto del PNUD sobre “Incorporación de políticas y servicios para personas con discapacidad en Ucrania”, en colaboración con el UNICEF, la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La Asamblea ha llevado a cabo diversos proyectos en apoyo de los ODM, que incluyen los siguientes:

- Promoción del acceso a servicios sanitarios de calidad y protección de los derechos reproductivos del hombre y la mujer con discapacidad, haciendo físicamente accesibles los servicios de salud, adquiriendo equipo médico físicamente accesible y capacitando a profesionales médicos y personas con discapacidad.

- Garantía de acceso a la educación para los niños con discapacidad: se realizaron programas de capacitación para docentes y padres de alumnos.
- La reducción de los niveles de pobreza entre las personas con discapacidad, facilitando su empleo y su trabajo remunerado.

11. Instituto de Viena de Desarrollo y Cooperación

Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 1974

Introducción

El Instituto de Viena de Desarrollo y Cooperación (VIDC) actúa como un centro de reflexión y agente de cambio social y político mediante la organización de conferencias, debates en mesa redonda, talleres, actividades de formación, actividades culturales y campañas de asesoramiento y sensibilización.

Objetivos y propósitos de la organización

El VIDC procura sensibilizar acerca de las violaciones de derechos humanos, los acontecimientos internacionales y la política, la política de desarrollo, las (des)igualdades de género, el diálogo cultural y el racismo en el fútbol.

Cambios importantes operados en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

En materia de justicia de género, la organización celebró una conferencia, el 20 de octubre de 2010, sobre el décimo aniversario de la resolución 1325 de las Naciones Unidas: “Participación y liderazgo de la mujer en situaciones de conflicto y la consolidación de la paz”, con el Relator Especial de las Naciones Unidas sobre los derechos humanos en Bosnia y Herzegovina. El Instituto celebró conferencias con expertos de Global South/East sobre la lucha contra la trata de personas en 2011, 2012 y 2013. El 20 de junio de 2011, el VIDC inauguró el Día Europeo del Fútbol para los Refugiados. Organizó la conferencia titulada “El desarrollo mediante el fútbol”, con representantes de 26 países de Europa y África, los días 23 y 24 de abril de 2010.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

En marzo de 2013, un representante del Instituto asistió al 57º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer (4 a 15 de marzo de 2013, Nueva York).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

El VIDC ha cooperado ampliamente con los movimientos mundiales por la justicia tributaria y ha apoyado al Grupo de Alto Nivel sobre las Corrientes Financieras Ilícitas de África y al Comité de Asuntos Tributarios de las Naciones Unidas desde 2011. El VIDC ha contribuido a la aplicación en Austria de la Convención sobre la Protección y Promoción de la Diversidad de las Expresiones Culturales, de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura

(UNESCO). Entre 2009 y 2011 organizó un programa de intercambios entre países de África Occidental y la Comisión de la UNESCO para Europa.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El VIDC ha sido anfitrión desde 2007 de un grupo de trabajo sobre la reducción de la pobreza, con vistas al ODM 1. Con respecto al ODM 3, dirigió de 2009 a 2012 un proyecto titulado “Fútbol para la igualdad: la lucha contra la homofobia y el racismo, en especial en Europa Central y Oriental”. Con respecto al ODM 4, el Instituto dirigió debates de mesa redonda, el 27 de abril de 2010, sobre las necesidades especiales de los niños durante las guerras y los conflictos, para la promoción de la Convención de las Naciones Unidas sobre los Derechos del Niño. Con vistas al ODM 8, en 2010-2012 el Instituto organizó un diálogo Norte-Sur de parlamentos a fin de que el parlamento de Austria se constituyera como plataforma de debate para la política de desarrollo, y fortalecer al parlamento de Mozambique en la esfera de la democratización y el afianzamiento de las instituciones.

12. West Africa Network for Peacebuilding

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2006

Introducción

La West Africa Network for Peacebuilding (WANEP) es una de las principales organizaciones regionales de consolidación de la paz, fundada en 1998 como respuesta a las guerras civiles del decenio de 1990 en África Occidental.

Objetivos y propósitos de la organización

WANEP tiene por misión hacer posible y facilitar el desarrollo de mecanismos de cooperación entre profesionales de la consolidación de la paz de organizaciones de la sociedad civil y organizaciones de África Occidental a fin de promover respuestas cooperativas ante conflictos violentos; proporcionar la estructura necesaria para tal cooperación; y promover los valores sociales y culturales de África Occidental como recursos para la consolidación de la paz.

Cambios importantes operados en la organización

WANEP estableció nuevas secretarías en Cabo Verde, Malí y Níger.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

WANEP actúa en asociación con la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO) en la aplicación de un sistema regional de alerta y respuesta tempranas (ECOWARN). WANEP preside el grupo temático sobre paz y seguridad de la Asociación Estratégica Conjunta de la Unión Africana y la Unión Europea.

WANEP organizó una serie de actividades de capacitación regional sobre mediación para mujeres líderes en la sociedad civil de África Occidental. Evaluó la adopción nacional de la resolución 1325 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas en 15 países de la CEDEAO y la participación de la mujer en los procesos de paz. WANEP promovió el compromiso de los gobiernos en favor de la aplicación de la

resolución citada y prestó apoyo técnico a los gobiernos de cinco países para la elaboración de planes de acción nacionales.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

WANEP ha participado en conferencias regionales y actividades de capacitación organizadas por las Naciones Unidas, en particular una reunión de consulta con organizaciones de la sociedad civil destinada a examinar el informe del Secretario General de las Naciones Unidas de 1998. Participó en un seminario regional sobre la función de los parlamentos en la prevención de las crisis y la recuperación, organizado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

WANEP colaboró en la capacitación de funcionarios de policía y de la Comisión Electoral en materia de diálogo y mediación, en 2012, en asociación con la oficina del PNUD en Ghana. En 2012, WANEP colaboró con el PNUD y el Colegio de la Universidad Católica en actividades de supervisión y mediación respecto de los resultados electorales en Ghana. En 2013 facilitó un taller de capacitación para funcionarios oficiales de Etiopía en materia de diálogo y mediación, en consulta con la oficina del PNUD en Ghana. Se estableció una plataforma eficaz para el intercambio de experiencias y el aprendizaje, destinado a funcionarios oficiales de Etiopía en sus reflexiones sobre la forma de mantener y consolidar la paz en ese país.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

WANEP conmemoró los Días de las Naciones Unidas en 15 países de la CEDEAO.

13. Women Aid Collective

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2010

Introducción

Women Aid Collective (WACOL) se fundó en 1997 como organización independiente, apolítica y sin fines de lucro dedicada al género y los derechos humanos, la promoción de la paz y la solución de conflictos, la democracia y la buena gobernanza y los derechos y la salud reproductiva.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización procura promover los derechos humanos de la mujer y de los jóvenes e ilustrar al público sobre esas cuestiones mediante campañas de sensibilización e ilustración; actividades de promoción para influir en las leyes y la política en la materia; la formación de redes con organizaciones de la sociedad civil a nivel nacional e internacional para compartir informaciones y experiencias; la realización y la promoción de investigaciones en la materia; y la realización de gestiones en favor de cuestiones referentes a la mujer.

Cambios importantes operados en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

WACOL ha participado en reuniones de las Naciones Unidas, sobre todo a nivel nacional, y ha desarrollado programas ejecutados conjuntamente por diversos organismos de las Naciones Unidas. A nivel mundial, WACOL ha participado en diversas actividades de las Naciones Unidas y ha aportado las contribuciones necesarias, en particular declaraciones en apoyo de su labor y exhortaciones a gobiernos nacionales para el cumplimiento de sus compromisos respecto de objetivos de las Naciones Unidas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

WACOL ha participado en las siguientes reuniones:

- Reunión de alto nivel de la Asamblea General y sobre la evaluación del Plan de Acción Mundial de las Naciones Unidas para Combatir la Trata de Personas (13 de mayo de 2013);
- Reunión ministerial preparatoria africana para el 57º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, del 14 al 16 de enero de 2013 en Addis Abeba (Etiopía);
- Períodos de sesiones del Consejo de Derechos Humanos celebrados en junio de 2010 y de 2013 en Ginebra (Suiza).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Desde su fundación, WACOL ha cooperado y ha recibido financiación de los siguientes órganos de las Naciones Unidas: Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD); Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF); Fondo de Población de las Naciones Unidas (FNUAP); y Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres), entre otros.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El ODM 3 se encuentra en la médula del mandato organizativo de WACOL. La organización aboga por la acción gubernamental encaminada a la realización de ese objetivo. WACOL también ha participado en una serie de deliberaciones a nivel nacional e internacional sobre la actividad después de 2015. Ha participado a este respecto en reuniones locales convocadas por oficinas nacionales de las Naciones Unidas. Además, ha actuado en asociación con el FNUAP, en 2010-2011, para desarrollar un folleto informativo y manual sobre los ODM, que se simplificó y utilizó para campañas de concienciación, sensibilización y movilización del público en favor de los ODM.

14. Women in Law and Development in Africa

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1998

Introducción

Women in Law and Development in Africa es una red panafricana sobre los derechos de la mujer en relación con el desarrollo.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización tiene por objetivo promover y fortalecer las estrategias que vinculan el derecho con el desarrollo, a favor del surgimiento de una cultura de cumplimiento y respeto de los derechos de la mujer en África.

Cambios importantes operados en la organización

La sede de la organización se trasladó en octubre de 2011 a Lomé (Togo).

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización ha continuado y llevado a cabo un proyecto subregional iniciado en 2009, titulado “Utilización de la ley como instrumento para el empoderamiento de la mujer” en cinco países: Benin, Burkina Faso, Côte d’Ivoire, Ghana y Togo. La organización ha presentado informes paralelos sobre la aplicación de la Convención para la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer en Burkina Faso en 2010 y en Togo en 2013. Ha llevado a cabo actividades de promoción de la participación política de las mujeres en Kenya y ha presentado un proyecto de participación femenina en los órganos de decisión en las colectividades descentralizadas de Malí Septentrional.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización ha participado en reuniones de las Naciones Unidas sobre la evaluación y la aplicación de la Plataforma de Beijing y el Programa de Acción de la Conferencia de El Cairo sobre Población y Desarrollo. Participó igualmente en los períodos de sesiones 54º y 57º de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, así como en deliberaciones sobre los nuevos objetivos de desarrollo sostenible y la financiación del desarrollo.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Desde 2010, la organización es miembro del Comité Africano de la campaña ÚNETE para poner fin a la violencia contra las mujeres, y del observatorio de los derechos de la mujer africana creado por la Comisión Económica de las Naciones Unidas para África (CEPA). La organización participó en 2011 en una reunión regional sobre el acceso de la mujer a los servicios jurídicos y judiciales en África Subsahariana, junto con diversos asociados, entre ellos la CEPA, el Fondo de Población de las Naciones Unidas (FNUAP) y la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres). Igualmente participó en las reuniones de consulta de organizaciones y redes regionales de derechos de la mujer promovidas por la oficina de enlace de ONU-Mujeres ante la Unión Africana y la CEPA.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Los programas de la organización están relacionados con el tercer objetivo de desarrollo del Milenio. La organización participa igualmente en el proceso de evaluación de la aplicación de los ODM y de elaboración de un nuevo programa para después de 2015.

15. Women's Legal Education and Action Fund

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2010

Introducción

Women's Legal Education and Action Fund (LEAF) fue fundada en 1985 para promover y proteger el derecho de las mujeres y las niñas a la igualdad en el Canadá.

Objetivos y propósitos de la organización

LEAF se creó para defender la igualdad de derechos de las mujeres y las niñas, consagrada en la Carta de Derechos y Libertades del Canadá. LEAF interviene en numerosas e importantes decisiones jurídicas, organiza seminarios y disertaciones y lleva a cabo proyectos sobre los derechos de la mujer, todo ello relacionado con el género y la igualdad de la mujer.

Cambios importantes operados en la organización

La organización sufrió una grave merma de sus recursos financieros que le ha impedido desarrollar gran parte de su labor jurídica y judicial.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

LEAF presenta informes a diversos organismos de las Naciones Unidas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se ha especificado ninguna participación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

LEAF supervisa actividades de las Naciones Unidas e interviene en numerosos proyectos y asuntos judiciales, lo que está en consonancia con el mandato de órganos de las Naciones Unidas, en particular (pero no exclusivamente) en relación con la igualdad de género, la protección de los derechos humanos, la eliminación de la violencia contra la mujer y la protección de los refugiados, incluyendo el acceso a servicios de salud para los refugiados en el Canadá.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La labor de LEAF apoya la promoción de la igualdad de género, el empoderamiento de la mujer y el mejoramiento de la salud de las madres. LEAF actúa para influir en reformas de los sistemas de salud, seguridad social y justicia. Sus investigaciones y análisis se utilizan por legisladores, gobernantes y organizaciones como factor catalítico de cambios para una efectiva igualdad de derechos de la mujer. LEAF forma parte del

Comité de Estrategia en Materia de Litigios sobre Violencia contra Mujeres Indígenas (LSC), que se dedica a la actividad judicial y la investigación respecto de la violencia y la discriminación contra mujeres y niñas indígenas, en particular en el problema fundamental de las mujeres indígenas desaparecidas y asesinadas. En 2012, LEAF intervino con la Red de la Coalición con las Mujeres Discapacitadas del Canadá para tratar el acceso a la justicia de las mujeres con discapacidad mental, y en particular para las denunciantes de agresión sexual con discapacidades intelectuales y de otra índole.
